

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Colaseo 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año II.

Palma Sábado 17 de Marzo de 1883.

Núm. 356

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 23 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia. Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 3'15 (m.) 8 10 m. y 2'45 t.—De Manacor y Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 3' 5 t.—De La Puebla a Palma y Manacor 4 m., 8 (m) a 3' 15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca a Palma 2 t.—Los sábados de Palma a La Puebla a las 4 t. y los domingos de La Puebla a Palma 5 t.

ECOS DE ANDALUCIA

Jerez 11 de marzo.

Han salido de esta ciudad fuerzas de la guardia rural y civil con direccion a la Sierra Membril. Dicese que vagan por ella algunos criminales que exigen dinero a los propietarios con amenazas de muerte.

La expedicion ha dado por resultado la captura de treinta y tres personas, sospechosas de pertenecer a la asociacion secreta.

Han ingresado en esta cárcel, habiéndoseles cogido documentos importantes y estatutos hasta ahora desconocidos.

Dicese que en el cortijo de Lobopardo se han encontrado proclamas dirigidas al ejército.

Hállase en poder de los tribunales otro de los presuntos asesinos de Fernando Olivera.

Ha regresado de Arcos el teniente fiscal de esta Audiencia y conferenciado en seguida con el presidente.

La guardia civil de Jerez ha aprehendido en el paraje denominado la Sordilla doce afiliados a una sociedad secreta, ocupándoles armas, listas numeradas, una circular y otros documentos que se juzgan importantes.

Tambien en Arcos ha sido capturado Merino Boticario de quien se dice que es jefe decurial en la asociacion de «La Mano Negra». Parece que era uno de los reclamados por el juez de instruccion.

Algunos corresponsales han dado cuenta de un homicidio cometido en la cárcel de Cádiz, y llevados de su fantasia dijeron que el muerto era asociado a «La Mano Negra» a quien se habia hecho desaparecer para que no comprometiera a los demás con sus declaraciones.

Pues bien, ese homicidio no ha tenido relacion alguna con la tenebrosa asociacion, ni el muerto ni el presunto autor estaban presos por aquella causa.

Todavía no está habilitado el castillo de Santa Catalina para recibir los presos por las causas de estos días, los cuales van ingresando en la cárcel pública.

Ha regresado de Madrid el presidente de esta Audiencia señor Hernandez Arbizu.

Se cree que está ya convenida con el ministro la manera de formar en grupos los acusados en la causa instruida por consecuencia del asesinato de Blanco, por ser este el único medio de que en el mes de abril pueda celebrarse el juicio oral.

El abogado fiscal que entendia en dicha causa ha sido trasladado con ascenso no se sabe a qué punto. Al referido funcionario le sustituye don Pascual Domenech, que llegará mañana, día señalado para la vista privada de la causa. Es sumamente difícil que el nuevo fiscal se entere del sumario con la brevedad necesaria para hacer la calificación del plazo legal.

El capitán Oliver ha dado otro golpe a los socialistas. Acompañado de la fuerza de la guardia civil, capturó anoche veinticinco en la cercana ermita de Cartaja.

Acaban de llegar trece detenidos procedentes de Jardilla, término de Jerez.

Creo que el jefe de este grupo se llama Andrés Gimenez Barro. Se supone depositario de importantísimos secretos de «La Mano Negra».

Todos los presos llegarán atados cada con cada. Al entrar en la ciudad, se formaron grupos de trabajadores, que permanecieron silenciosos mientras pasaban aquellos.

El espectáculo era sombrío é imponente.

Los presos fueron conducidos al cabildo antes de ser trasladados a la cárcel. Al detenerlos se les encontraron documentos, armas en gran cantidad, se'les, periódicos y folletos. Se dice que pertenecen a la Sociedad titulada «Union de trabajadores del campo.» Parece que entre los presos hay tres jefes de grupos decuriales, los cuales permanecerán in-comunicados hasta mañana que serán interrogados por el juez especial.

Ha salido de aquí con direccion a Arcos, el teniente de fiscal de la Audiencia para conocer del hecho comunicado por el juez de dicho partido y proceder en su vista, a lo que hubiese lugar, en cumplimiento de los deberes que su ministerio le impone.

Noticias extra-oficiales que se han recibido en Jerez y de cuya autenticidad no respondo, afirman que los desindividuos presos como presuntos autores del crimen cometido en agosto último, han ratificado sus primeras declaraciones y que acto seguido se ha procedido a la identificación de la víctima, cuyo cadáver ha sido necesariamente exhumado.

Llamábase el asasinado Fernando Olivera Montero, y de público se asegura que se dictó contra él sentencia de muerte, por haberse resistido obstinadamente a ingresar en esa tenebrosa asociacion, que se considera árbitra de la honra, de la fortuna y hasta de la vida de los afiliados.

Este proceso—que habrá de sustanciarse en Jerez—será, según todos los indicios, tramitado con extraordinaria celeridad, pues hallándose confesos y convictos los dos únicos individuos en él complicados, solo podria entorpecer su rápido curso que estos últimos hicieran revelaciones sobre las causas, móviles ó instigaciones que les impelieron a perpetrar el delito.

El lunes, definitivamente, se declarará abierto el juicio oral y público para la causa de los presuntos asesinos de Bartolomé Gago.

En el acto pasará al fiscal que dispone para la calificación de un plazo de cinco días, é inmediatamente se dará traslado a los defensores, cada uno de los cuales tiene el derecho de retenerla el mismo plazo que la ley otorga al ministerio público. Es, pues, muy probable que los debates puedan comenzar en los últimos días del corriente mes y que en dos ó tres sesiones, a lo sumo quede terminada la vista de este ruidoso proceso.

Tengo para mí que los debates a que me refiero van a defraudar las esperanzas de los que arrebatados por la fantasia ó inclinados a descubrir lo maravilloso hasta en lo mas vulgar y rutinario, creen que el proceso de «El blanco de Benocaz» va a prestarse a accidentadas y conmovedoras peripecias.

Sábase—porque estas cosas son difíciles de ocultar, por mucho que se reserve—que de los 36 procesados, 43 están confesos, 2 permanecen negativos y los demás ó en su mayor parte comprendidos en un auto de sobreseimiento.

Si estos datos son ciertos, cosa que yo me atrevo a afirmar, de antemano pueden indicarse los trámites del debate, salvo algun incidente que en ningun caso calculo que pueda tener importancia.

El hecho que ha motivado el proceso es evidente; trece individuos declaran haberle consumado, acusando a la vez de complicidad directa a los dos negativos; estos últimos están, pues, convictos é inevitablemente envueltos en el mismo procedimiento que se aplique a los demás.

Los primeros, como los últimos, tendrán su respectivo defensor; cumplidos los deberes del ministerio público y de la defensa se interrogará a los procesados para saber si tienen algo que alegar. ¿Qué podrán añadir esos desdichados despues de haber hecho la solemne ratificación de sus primeras declaraciones?

Me aseguran que muchos afiliados a la asociacion de trabajadores, bien por el temo de ser perseguidos, bien por propio convencimiento, manifiestan a todo el mundo, y con especialidad a las autoridades, que, si bien han pertenecido a las federaciones y ostentado su correspondiente número, han dejado ya de pertenecer a ellas, y están resueltos a no escuchar excitacion alguna que los impulse a revocar este acuerdo.

Yo no sé hasta que punto serán sinceras estas manifestaciones, ni si procederán, como algunos suponen, de un movimiento de reaccion que no se cree existe entre estas clases jornaleras. Lo que si me atrevo a aventurar es que por aquel motivo ó por otros que desconozco, las detenciones de internacionalistas irán disminuyendo en proporcion considerable, y que en lo sucesivo—asi lo entiendo al menos—solo serán sometidos a la accion de los tribunales de justicia aquellos que aparezcan complicados en hechos criminales. Con lo cual no quiero decir que muchos de los presos que inundan las cárceles de esta parte de Andalucía estén sin causa justificada. Esto lo dirán a su tiempo los representantes de la ley.

Entre los presos hechos por la guardia rural en el inmediato cortijo de Lomopardo, dicenme que se encuentra el guarda, que nació en aquella finca y que heredó de su padre el cargo que en ella desempeñaba.

No sé a punto fijo las causas que han motivado aquellas prisiones—cuyo pormenor comunique esta mañana telegráficamente—pero supongo que el guarda y consortes figurarán como afiliados a la asociacion.

Me fundo para emitir este juicio en que uno de los detenidos manifestó a los aprehensores su extrañeza de que se procediese contra ellos en forma tan descompuesta, porque—a su entender—«no están dentro del código los que se proponen reconstituir esta sociedad corrompida.»

EL GRAN PROBLEMA.

El siglo XVI fué el de la revolucion religiosa y el XVII y XIX han sido el de la revolucion política; el porvenir tal vez reserve para el venidero la revolucion social. Asi lo reconocen los pensadores que estudian los grandes movimientos de la humanidad.

Si en España estuviésemos al corriente del movimiento científico y filosófico del mundo civilizado, no habia nadie que no viese claro que por todas partes se notan sintomas de lucha entre el cuarto estado y el resto de la sociedad, ni mas ni menos que en otras épocas luchó la que hoy es clase media contra la nobleza y los privilegios de las clases feudales.

Pero hay que tener en cuenta que ese movimiento no ofreció entonces peligro, porque la religion no habia perdido su eficacia, y en muchas ocasiones la Iglesia dirigió el movimiento. Por eso tal vez gran parte de la sociedad europea, viendo venir el conflicto, retorna apresuradamente a un renacimiento en la fé de Dios muy tangible en Inglaterra y Alemania. En efecto, si la lucha se plantease en el

terreno de la fuerza, sin autoridad moral en nadie, ni en la Iglesia, ni en el Estado, ni en las clases ricas, ni en las instituciones amadas, es evidente que la sociedad actual sucumbiria en la misma forma y de la misma manera que se han derrumbado en la historia otras civilizaciones, quizás mas esplendorosas y potentes que la actual, que tanto nos maravilla y seduce. Esto es evidente, y senecesita estar fuera de razon para no verlo claro.

Existen, sin embargo, dos grandes corrientes, ambas con la pretension de conducir la sociedad moderna a una pacífica solucion del conflicto. La una es la que acabamos de indicar, que tiene de su parte insignes pensadores é ilustres publicistas y el apoyo de los Gobiernos prudentes: la otra que tiene tambien a su servicio hombres de importante valia, pero que hoy no encuentra eco sino en Francia. Entendemos que hay que buscar entre ambas la armonia.

Conviene, a nuestro juicio, vigorizar por todos los medios posibles el sentimiento religioso para que modere las pasiones y aparte el espíritu de las muchedumbres sobre la codiciada presa de las riquezas y goces terrenales, porque si lanzaran impetuosamente a una guerra contra las clases acomodadas, la civilizacion pereceria a manos de nuevos barbaros. Conviene enfrenar todos los movimientos brutales y todos los conatos de perturbacion. Mas al mismo tiempo es indispensable ir un día y otro abriendo caminos legales para que las últimas capas sociales vengán a la ilustracion y al camino de un relativo bienestar.

(La Cronica de Cataluña.)

EL ESTRENO DE ENRIQUE VIII

EN LA ÓPERA DE PARIS.

La prensa parisiense consagra gran parte de sus columnas a esta solemnidad musical. El estreno era esperado con impaciencia y el resultado, en conjunto, ha sido un triunfo para la música francesa y para el compositor Saint Saens.

El libreto, escrito por Mr. Armand Silvestre y monsieur Leonce Detroyat, está tomado del magnifico drama de Shakespeare, que lleva el mismo título: *Enrique VIII*. Lo más esencial del argumento consiste en la pasión adultera del monarca inglés por Ana Bolena, dama de honor de la Reina Catalina. Cogido por este amor, Enrique VIII se rebela contra el Papa, se declara jefe de la Iglesia en su país, repudia a su esposa y contrae nuevas nupcias con la que le engañaba al darle su mano, pues Ana Bolena habia sostenido estrechas relaciones con don Gomez (sic) embajador de España.

Catalina de Aragon, la esposa ultrajada y despedida, tiene en su poder las pruebas de estos amores una carta; pero lleva su abnegacion y su generosidad hasta el extremo de arrojarla al fuego y morir de pena ante el Rey y su nueva consorte, a pesar de lo que aquél la provoca para obtener una declaracion de su secreto.

Respecto a la música, gustó todo el acto primero y singularmente las frases amorosas del Rey a Ana Bolena, mientras se oye a lo lejos el cortejo fúnebre que lleva a Buckingham al suplicio. En el segundo acto agradaron un dueto entre Ana y Enrique VIII. En el tercero aburrió soberanamente al público un recitativo del legado del Papa, siendo, en cambio muy aplaudida la escena del Sínodo, que recordaba por su disposicion la de la asamblea del primer acto de la *Africana*. El final del acto gustó menos.

Pero donde se decidió el éxito de la

obra lírica fué en el final, concebido y ejecutado con gran fuerza dramática, y donde resalta un cuarteto destinado, al decir de los periodistas franceses, á ser rival del cuarteto famoso de *Rigoletto*.

En cambio, la crítica censura este final, respecto al libreto, puesto que acaba fría y vagamente, sin el castigo de la culpable, que es el desenlace lógico del drama.

Tampoco gustó poco ni mucho el baile escocés del segundo acto: música, pasos y trajes, todo pareció mal.

La ópera ha sido puesta en escena con el lujo y propiedad que acostumbra la Academia Nacional de Música de París; pero como de las seis decoraciones, cinco eran «interiores», ó sean salones de palacio, se notó cierta monotonía en el conjunto.

Estas decoraciones, empero, así como la del jardín en Richmond, más alegre y pintoresca, han sido ejecutadas con una exactitud, una verdad y un gusto notable, por Lavastre, Carpezat, Rubé y Charperon.

Han interpretado la nueva producción Mll. Krauss (*Catalina*), que ha estado, según dicen, de todo punto admirable; Mll. Richard (*Ana*), que ha merecido asimismo grandes aplausos; Lassalle (*Enrique VIII*), que ha compartido con la Krauss los honores del triunfo, y otros artistas que han desempeñado con acierto sus respectivos papeles.

El teatro, la noche de la primera representación, que fué el lunes, estaba como es de suponer, brillantísimo; animabanlo la presencia de las personalidades más salientes en el gran mundo, las letras, las artes, la política y la Banca Gounod, que se había encargado al principio de poner en música el libreto de *Enrique VIII*, asistió como crítico musical de *La Nouvelle Revue*.

Saint-Saens estaba con sus colaboradores en el cuarto del empresario de la ópera Mr. Vaucorbeil, agitado y temeroso. Es hombre modesto, á pesar de su valer probado en varias composiciones musicales; entre ellas dos óperas, *Elienne Marcel*, estrenada en Burdeos y *Le timbre d'argent*, representada sin éxito en las postimerías del «Teatro Lírico» *Enrique VIII*, cualesquiera que sean sus imperfecciones, le ha ganado un puesto de honor entre los grandes compositores franceses.

Aludiendo á que en el curso de la ópera hubo algunos tropiezos, y que la última escena entusiasmó al público, ganando definitivamente la victoria, ha dicho con donaire un revisitor:

«El fin justifica los medios.»

EL DIAMANTE.

El diamante, conocido entre los antiguos bajo el nombre de *adamas*, es un mineral que pertenece á la clase de sustancias combustibles no metálicas, cuya forma primitiva es el octaedro, y el cual se presenta en cantos rodados, afectando diferentes formas de cristalización que constituyen otras tantas variedades. Es el más duro de todos los cuerpos; por lo que no puede ser pulimentado, sino por medio de sus mismos polvos.

Durante algún tiempo se creyó que el diamante era infusible; pero en 1794 dió á conocer la Academia de Florencia su combustibilidad, manifestando que se operaba su fusión en el foco de un espejo ardiente, según el resultado de los experimentos efectuados por la mencionada Academia; muchos químicos repitieron después esta experiencia, siendo uno de ellos el malogrado Lavoisier, el cual notó la conversión del citado cuerpo en ácido carbónico. Arago y Biot opinaban que contenía también hidrógeno; pero el ilustre H. Davy, que participaba de la misma creencia, operó varias veces la combustión de este mineral, obteniendo la seguridad de que no dejaba otro residuo que gas ácido carbónico, sin ninguna alteración en su volumen, y que, por lo tanto, el indicado cuerpo, sólo estaba compuesto de carbono puro, cuyas moléculas se hallaban unidas por una gran fuerza de cohesión.

De modo que esa brillante joya, la primera, por lo que se la estima entre todas las piedras preciosas conocidas, la que contribuye en mayor grado al embellecimiento y adorno de la mujer, no es más que un humilde pedazo de carbono, si se la considera bajo el punto de vista de su análisis.

Aun cuando el diamante, por regla general, carece de color, no obstante, suelen hallarse algunos azules, pardos, amarillos, grises, negros, rojos y ver-

des, si bien estos últimos son bastante raros.

El diamante se encuentra en el reino de Visapur (en la India) en la isla de Bengala, cerca de las fronteras de Misore, en la de Borneo, y en el distrito de Serrado-Frío, en el Brasil.

Donde primero se halló este mineral, fué en el reino de Golconda, tan célebre en la antigüedad á causa de tan famosas minas de diamantes. Hoy no existen aquellas minas, las cuales eran estimadas por el grosor de los diamantes que de ellas se extraían.

La mina de Raolconda, en Visapur, que pertenece al Monarca de aquel país, descubierta á mediados del siglo XIV, y se halla situada á unas nueve jornadas de la capital.

Los diamantes de Gonel, en Bengala, se encuentran en el río del mismo nombre, y al retirarse las aguas se extraen de entre las arenas que aquellas han depositado: de allí proceden los diamantes conocidos en el comercio con el nombre de «puntas sencillas».

La mina de diamantes de Serrado-Frío en el Brasil, que es la principal, fue descubierta á principios del siglo XVIII, siendo su producto anual en un principio de quince libras.

En la actualidad solo produce de doce á trece, ó sea de veinticuatro á treinta mil quilates, que después de la talla, y cuando las piedras han quedado utilizables ó para la joyería se reducen á ocho ó nueve mil.

Las minas de diamantes explotadas en el Brasil, produjeron desde 1730 hasta 1814, 3.024.000 quilates (36.000 por año), cuya suma ha disminuido considerablemente. El gasto de explotación del diamante en bruto, era 132 reales y 30 maravedis por quilate.

He aquí los nombres que dan á las diversas especies de diamantes los lapidarios y joyeros:

Los más gruesos, se designan con el nombre de diamantes paragonés

Los que tienen una blancura más hermosa se llaman de primera agua.

Los que siguen á estos, son de segunda.

Los octaedros naturales, se nombran puntas sencillas.

Los dodcaédros de caras convexas y casi esféricas, diamantes brutos ó ingenuos.

Y, por último, á los diamantes demasiado pequeños, les dan el nombre de granos de sal.

Los lapidarios tallan el diamante de cuatro formas diferentes:

La primera se llama piedra débil, la segunda piedra espesa; la tercera, rosa; y la cuarta, brillante.

El valor de los diamantes es relativo á su agua, á su blancura, magnitud y grueso, expresándose su peso por quilates cada uno de los cuales equivale á 4 granos ó sean 26 centigramos. El precio medio del diamante en bruto que merece ser tallado, es de 50 pesetas próximamente por el primer quilate. Un diamante tallado del peso de un quilate, vale 200 pesetas. Pasando de un quilate, para hallar el valor de los diamantes, se multiplican por 200 los cuadrados de sus respectivos pesos, y el resultado de la operación; será el precio que corresponde á cada diamante.

El diamante más grueso que se conoce es el de Bajah de Borneo: no ha sido tallado, y pesa 867 quilates (!). El que pertenece á la corona de Rusia pesa 493 quilates, y es del tamaño de un huevo de paloma: fué comprado en 2.160.000 francos, y 96.000 de pensión vitalicia. El diamante del Emperador de Austria, pesa 439 quilates: está tallado en rosa, y es de mala forma; se compró en 2.600.000 francos. El del Rey de Francia, llamado el regente, pesaba 436 quilates $3\frac{1}{4}$, y antes de ser tallado, 410: era notable por sus bellas proporciones, perfecta limpidez y hermosa forma, y estaba considerado como el primero de Europa; fué comprado por el Duque de Orleans, á la sazón regente de Francia en 2.250.000 francos y valuado en más del doble.

El *sancy*, comprado en Constantinopla, fué traído á Francia por el Barón de Sancy: costó 600.000 francos; y estaba apreciado en 1.000.000; su peso era de 55 quilates: habiendo pasado á formar parte de los diamantes de la corona. Todas estas piedras extraordinarias fueron encontradas en la India.

El más grueso de los diamantes hallados en el Brasil, pertenece al Rey de Portugal; pesa 420 quilates; y no se ha tallado: permaneciendo en la forma octaédrica natural.

F. A.

EXTRANJERO.

LA SITUACION EN FRANCIA.

Los elementos socialistas y disolventes de la nación vecina parecen resueltos á dar la batalla al Ministerio, á pesar de su representación radical. A la manifestación fracasada seguirá otra mejor discurrida, mientras el Gobierno anuncia que hará respetar la ley.

El choque es, pues, inminente y no se puede presumir lo que de él resultará. Hé aquí los partes recibidos esta madrugada.

«Paris 40.—Los procuradores de los anarquistas preparan un nuevo *meeting* para mañana en la plaza del Hotel de Ville.

Los periódicos dicen que el Gobierno está resuelto á impedir la celebración del *meeting*, prohibiendo la circulación de ningún grupo por dicha plaza.

Los autores de los desórdenes de ayer serán perseguidos y castigados.

Luisa Michel será presa.

El periódico la *Liberté* dice que mañana aparecerán carteles convocando á los obreros para las nueve de la mañana.

Estas demostraciones serán globos de ensayo de la gran manifestación que se prepara para el día 13 del corriente.

Los anarquistas se proponen recorrer las calles con banderas rojas.

Idem 40 (7 tarde).—Cámara de los diputados. El ministro del Interior, señor Waldech Rousseau, contestando al diputado bonapartista Casagnac, dice que si mañana se celebra nuevo *meeting*, el Gobierno hará respetar la ley como hizo ayer.

Llama la atención sobre la satisfacción visible manifestada por los órganos monárquicos con motivo del *meeting*.

El Sr. Casagnac protesta y dice que todo lo que le reñan de los incidentes ocurridos pertenece á los republicanos. Cree que los amnistiados no hacen más que comenzar la agitación.

La orden del día sin comentarios, aceptada por el Ministerio, se aprueba por unanimidad de 495 votos.

El tribunal ha condenado hoy á 19 manifestantes á penas, hasta seis meses de prisión, absolviendo á siete.

Con posterioridad recibimos también el siguiente despacho de la *Agencia Fabra*. La población de Paris presentaba un aspecto enteramente tranquilo á las ocho de la mañana de hoy, sin que se advirtieran síntomas de que se llevara á efecto la manifestación que se anunciaba para este día.

«Paris 11 (8 mañana).—Reina completa tranquilidad.

Hasta ahora no se nota ningún síntoma de la manifestación anarquista anunciada para hoy.

Los periódicos monárquicos protestan enérgicamente contra las acusaciones de los republicanos de que los promovedores del *meeting* de anteayer fueron personas de los partidos legitimistas y bonapartistas.»

(La Epoca.)

El *Liberal* tiene estas noticias:

«Paris 40 (9,30 n.).—Los agentes de la autoridad enterneados por las súplicas de Luisa Michel dejaronla ayer en libertad después de haberla detenido; pero hoy se ha dictado mandamiento de prisión contra ella, acusándosele de dirigir el saqueo de cuatro panaderías en el boulevard Saint Germain.

De las averiguaciones hechas sobre los investigadores del *meeting* abortados de ayer, resultan complicados según dicen los periódicos, Chrischolles (?), Fenillan y Catanz, redactores del *Figaro*, *Gaulois* y *Clairon*, periódicos reaccionarios.

También se vió al conde de Muntinisingando á los manifestantes.

A cierto saqueador de las panaderías, cogido *infraganti*, se le encontraron en el bolsillo 70 francos.

Cerca del Eliseo, uno de los grupos dió vivas al Emperador.

Los anarquistas han citado esta noche á los barrios del Norte para nuevo *meeting*.

Dúdase del éxito.

Casagnac ha intentado, inútilmente promover una cuestión en la Cámara diciendo que el pueblo se muere de hambre siempre que gobierna Ferry. La mayoría republicana ha acogido la frase con estrepitosas carcajadas.»

CORREO DE HOY.

Madrid 15.

En el sorteo de la Lotería celebrado hoy han sido agraciados con los cuatro primeros premios los números 24972, despachado en Madrid; el 17063, en Pamplona; el 11012, en Málaga, y el 7263, en Santander. El número 212, despachado en Barcelona, ha sido premiado con 2.500 pesetas.

Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey. En él se ha tratado la política de Francia y los trabajos de los anarquistas.

El ministro de Gracia y Justicia ha dado cuenta del estado de los procesos de *La Mano Negra* y ha resumido las conclusiones de la acusación fiscal en el primer proceso de Gago.

Se han examinado las cláusulas de las capitulaciones matrimoniales de la Infanta doña Paz, manifestando al Rey haber llegado á Madrid Mr. Carlos Rumpler, consejero del ministerio de Negocios Extranjeros de Baviera, con amplios poderes para la boda.

S. M. el Rey ha firmado luego un decreto autorizando al ministro de la Gobernación para presentar un proyecto de ley sobre ampliación de distritos electorales en Vizcaya. También ha firmado los decretos referentes á una extensa combinación de magistrados, y otros concediendo á varios particulares los honores de jefes de administración.

Después del Consejo, los ministros han cumplimentado á la reina madre doña Isabel. Luego se han reunido en la secretaría de Estado, tratando del curso de los debates en ambas Cámaras.

El Senado se reunirá hoy en secciones para el nombramiento de una comisión. Se cree que habrá lucha.

El Senado se ha visto concurridísimo á primera hora.

En las sesiones ha habido gran lucha nombrando para la comisión de Saida á los señores marqués de Alhama, San Carlos, Hernandez Rua, Alba, Mañuquer, Jimenez Cuenca, Herreros de Tejada y Elduayen.

En las sesiones primera, segunda y sétima han sido derrotados los candidatos ministeriales señores Fuente Alcazar, Bendaya y Camacho.

De los izquierdistas votaron unos con la mayoría y otros con los conservadores.

En estas secciones se emitirán votos particulares.

Las demás comisiones han sido nombradas sin lucha.

En la sesión del Senado el señor Gamazo ha contestado la interpelación del señor marqués de Villamejor, sobre rebaja en la tarifa de ferro-carriles, manifestando que la comisión especial propone reformas.

Las Cámaras suspenderán sus sesiones el sábado próximo hasta después de Pascua.

Congreso: Ha ocurrido un incidente entre los señores Esteban Collantes, el presidente y el marqués de Sardoal, denunciando aquellos abusos electorales.

Continúa el debate de las primeras materias.

El señor Pedregal ha presentado una proposición para la reforma de la ley de caza.

Los diputados republicanos han presentado otra proposición para remediar la cuestión social, vendiendo las pequeñas propiedades desamortizadas al Estado, haciendo fácil su adquisición á los obreros, que podrían optar propiedad.

El Tribunal Supremo en pleno, presidido por el señor Alonso Colmenares y formado de veinte y cinco magistrados, ha celebrado juicio para procesar á la sala de la Audiencia de Valladolid por haber dictado sentencia en causa criminal por provación y falsedad.

El fiscal señor Capdepont secundando la acusación privada, ha pedido que se procese á dicha sala.

Un público inmenso ha asistido al acto.

La *Gaceta* publica la ley orgánica de las carreras consular y de intérpretes; un decreto del ministerio de la Guerra disponiendo el pase á la reserva al brigadier don Vicente Diaz Ceballos, otro del ministerio de Ultramar declarando cesante á don Manuel Enriquez Seguerria gobernador de Manila, otro del de Fomento disponiendo que se provean por concurso los premios en metálico vacantes publica también el escalafón de catedráticos de los Institutos y el nombramiento de los que han de formar el tribunal de oposiciones á la cátedra de anatomía de Madrid y Valencia.

LOCAL.

Hemos recibido con sumo gusto la memoria y balance leídos en la Junta general del Banco de las Baleares que tuvo lugar el día 25 de Febrero último.

De los expresados documentos resulta haberse admitido en calidad de préstamos y descuentos 600 pagarés por pesetas 4.327.132.78, de los cuales quedan cancelados 516 por ptas. 3.781.652.78 y existentes 84 por ptas. 545.480.

Los valores de propiedad del Banco importan ptas. 984.920.64: los préstamos existentes ptas. 201.785.00: las cuentas de préstamos sobre valores, pesetas 90.253.14; y los depósitos voluntarios, ptas. 15.585.

Los beneficios realizados ascienden a pesetas 180.253.08, cuyo reparto se acordó en la siguiente forma:

Como dividendo pasivo a los accionistas a razon de ptas. 6 por acción pesetas.	84.000
Por el 10 por 100 correspondiente a la Junta de Gobierno, pesetas.	8.400
Para amortizar gastos de instalación, pesetas.	3.500
Para amortización de mobiliario pesetas.	1.500
Para fondo de reserva, pesetas.	70.000
Para repartir en el próximo ejercicio, pesetas.	4.453.08
Por contribucion.	8.400
En junte, pesetas.	180.253.08

En la última línea del primer suelto de nuestro número de ayer que dice *sin poderlos auxiliar* debe entenderse un *poderoso auxiliar*. Estas equivocaciones que nuestros lectores advertirán a simple vista pasan muy amenudo desapercibidas a nuestros cajistas.

Las tiendas de juguetes están preparadas para recibir convenientemente a sus parroquianos y a los que no lo son, con tal que se hallen dispuestos a obsequiar a la *infantería*, que no perdona medio para demostrar su cariño a los papás.

En el día de ayer no ocurrió movimiento alguno en la sala de variolosos de este hospital.

Existen 5 enfermos, de los cuales hay tres en estado de convalecencia.

Ni uno solo de los cinco había sido vacunado.

Ayer ingresó un demente vecino de Inca en el manicomio de esta ciudad.

El día anterior fué dado de alta otro acogido en el propio asilo.

Ayer a las dos y media de la tarde volcó un carréon en la calle de San Miguel esquina a la Plaza de la Puerta Pintada.

No hubo desgracias personales.

En la tarde y noche de ayer cayó sobre esta población un pedrisco de muy crecidas dimensiones acompañado de rayos y truenos. En algunas partes como en *Pont d'Inca* fué mayor y mas persistente que en esta capital, llegando a caer granizos del tamaño de una almendra. ¡Pobres almendros y pobres habares!

Las aceras y el piso de la calle de la Herrería que tan estropeados se hallaban, se está recomponiendo por orden de la Alcaldía. De seguro lo agradecerán aquellos vecinos y los muchos traficantes que con sus vehículos transiten por aquella calle.

En Llorito, sufragáneo de Sineu, ha aparecido un hombre ahoreado. El Juzgado ha provido a la instruccion de las primeras diligencias, deteniendo a varios individuos que al parecer resultan complicados en el delito que se persigue.

Nuestro amigo D. Francisco de Semir ha tenido la desgracia de perder uno de sus niños, víctima de una penosa enfermedad.

Acompañamos a la familia de nues-

tro amigo en el dolor que le ha causado tan sensible pérdida.

Un buque norteamericano ha recogido, durante el viaje que acaba de hacer, interesantes datos sobre las profundidades del Océano atlántico. Este buque es el vapor «Blake», su capitán Brownson, que partió a principios de diciembre para practicar sondas entre las islas Bermudas y las de Bahama, y ha llegado poco hace a Nueva-York.

La mayor profundidad del Atlántico conocida hasta ahora, descubierta por el «Challenger», era de 3,962 brazas. El 19 de enero a los 49° 41' latitud Norte y 66° 24' m. longitud Oeste, a unas 405 millas al Noroeste de Santo Tomas, las sondas del «Blake» revelaron una profundidad de 4,561 brazas, siendo de 36 grados la temperatura del agua del fondo. Como la braza tiene con poca diferencia 1 metro 60 centímetros, resulta que la profundidad averiguada es de 7,300 metros.

El Alcalde y guardia civil de Lluchmayor participan a este Gobierno que en la noche del 13 al 14 últimos fueron talados 83 algarrobos y 41 almendros de reciente plantacion, en una propiedad del concejal de aquel Ayuntamiento D. Mateo Cañellas. Dicha autoridad y fuerza de la Guardia civil practican activas diligencias para el descubrimiento de los culpables.

Al sargento 1.º de la 4.ª del primer batallon del Regimiento de Filipinas le han correspondido 13.750 pesetas en la última extraccion de la loteria nacional,

Apesar de la tempestad que se desencadenó anoche, pasajeros hoy de Barcelona mas dicen que el estado del mar era inmejorable.

Mas vale así.

De *El Comercio*:

«S. M. el Rey ha tenido a bien mandar a la Generala 2.000 reales para los pobres de esta ciudad. Hoy en la capilla de Palacio se repartiran los donativos por medio de Bonos repartidos entre la clase mas necesitada Al Pro. Sr. Tolrá se le ha entregado una cantidad para los pobres vergonzantes.

Ayer tarde se repartió en las Teresas, Capuchinas, Arrepentidas y Niñas-Miñonas con igual objeto por mano del referido presbítero, una limosna ordenada por D.ª Carolina de la Rosa de Espina.

La caridad es una hermosa flor cuyo aroma sube al cielo y recrea y alivia al indigente.»

Por el mucho interés que puede ofrecer para nuestros lectores el cambio de horas en la salida de los trenes del ferrocarril, insertamos en lugar preferente el siguiente anuncio publicado por la Direccion de la Compañia:

Servicio de trenes que regirá desde el día 1.º de Abril a 1.º de Noviembre de 1882.

De Palma a Manacor.

Salidas a las 3'15 (mixto) 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma a la Puebla.

Salidas a las 3'15 (mixto) 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma y la Puebla.

Salidas a las 3'15 (mixto) 8 mañana y 3'5 tarde.

De La Puebla a Palma.

Salidas a las 4 (mixto) 8'30 mañana y 3'30 tarde.

De La Puebla a Manacor.

Salidas a las 4 (mixto) 8'30 mañana y 3'15 tarde.

Palma 10 de Marzo de 1883.—El Director General, Guillermo Moragues.

Dice *El Isleño* de ayer:

«Nuestros colegas dan ayer noticias facilitadas por la empresa del Teatro Circo Balear, en las que, con referencia a un telegrama despachado en Barcelona por el Sr. Garutti, se dice estar ya escriturados los tenores Sres. Massanet y Conti y las señoras Ferni, Martino y Faul; y aunque unos dicen que se espera lo serán las Sras. Llanes y Sabater, otro da

ya por hecha la contrata de estas dos últimas.

Tanto se ha dicho y redicho sobre el asunto; tantas veces se ha anunciado que pronto aparecerian las listas de la compañía; y tal es la confusion que observamos, que de cada vez tenemos menos esperanzas que esta temporada se realice.

Lo cierto es que apesar de los anuncios y de saltar pocos dias para comienzo de las funciones, la compañía aun está sin ultimar, las listas no se han publicado ni se conocen las condiciones de abono; y se añade que, como los coros y orquesta no hayan de venir de fuera, nada se ha hecho para contratar a los de aqui.

Por otro lado sabemos que algunos de los artistas con quienes confia el señor Garutti, parecen desear venir al Principal, formando base de una escogida compañía.

Lo que haya de ser pronto se verá y no esperamos llevarnos chasco.»

Copiamos de nuestro querido colega *La Opinion*:

REVISTA COMERCIAL.

Articulos de Exportacion.

«Algarrobos: Podrian hoy alcanzarse de 15 1/2 a 16 reales quintal.

Almendron: Las nevadas de estos dias que han comprometido nuestra cosecha de almendras han sembrado tambien la alarma entre los tenedores de este fruto, quienes aunque en tan pocos dias le hayan visto subir desde 51 a 58 pts. quintal que hoy vale, se resisten a vender, suponiendo que la cosecha quedará completamente perdida y que el almendron ha de continuar subiendo hasta los precios fabulosos que llegó a obtener en años anteriores lo cual no lo consideramos probable.

Vinos. Sin variacion. Continúan los de embarque, desde 15 a 20 pts. hectolitro segun clase.

Articulos de Consumo.

Harinas: Se han reducido los precios de las que damos como base, cotizándose hoy:

1.ª A.	20 1/2	pesetas	quintal.
1.ª Flor	21	»	»
1.ª P.	19 1/2	»	»
1.ª F.	20 1/2	»	»
2.ª	de 18 3/4 a 19	»	»
3.ª	de 16 1/2 a 17	»	»

Trigo: Encalmados en los mercados productores detallanse en el nuestro:

Del pais a 18 1/2 pesetas cuartera.

Candeales a 20 » »

Avena: La existencia se detalla a 40 pesetas hectolitro.

Habichuelas: Por su escasez se pretenden ya las del pais a 34 pesetas cuartera.

Las extranjeras obtienen segun clase de 31 a 42 pts. 100 Kilogs.

Mais: Véndese el cinquantino a 30 ptas 100 Kg. Las demas clases escasean mucho.

E. E.

Palma 15 de Marzo 1883.»

Hoy es esperado en este puerto el yack del hijo del señor Marques de Comillas.

Hoy ha fondeado en este puerto un buque procedente del extranjero con carga de trigo y otros.

Esta mañana han fondeado en este puerto los vapores *Palma* y *Lulio* procedentes de Barcelona con 38 pasajeros el primero, y el último con 45 y la correspondencia pública.

BOLETIN.

El número 2.511 del periódico oficial contiene:

Aviso a los Alcaldes de que pueden recoger del Gobierno civil estados impresos referentes a condiciones higiénicas de los cementerios.

Circular del Sr. Gobernador dictando reglas sobre policia sanitaria de abastos.

Aviso de la próxima demarcacion de una mina.

Distribucion de fondos provinciales para satisfacer las obligaciones del presente mes.

Real orden incluyendo a la industria de pesadores y medidores de granos y líquidos en las tarifas de la contribucion industrial.

Subasta de la amortizacion de bonos municipales.

Vacante de la Secretaria del Ayuntamiento de Sóller.

Venta de una casa de la calle del Sindicato en esta ciudad, y de una pieza de tierra viña situada en el término municipal de Santa Maria.

Idem de una pieza de tierra situada en el término municipal de Alaró.

Idem de una casa y corral situados en la villa de Algaida.

Edicto judicial llamando a las personas a quienes pueden perjudicar las inscripciones de dos fincas en el Registro de la Propiedad, solicitadas por Maria Dayá y Mayol. Ambas fincas son huertos naranjales situados en el término municipal de Sóller.

Venta de un caballo y una galera.

Edicto de fiscal militar llamando al recluta Jaime Quetglas, desertor del batallon de Depósito de Palma.

Otro idem llamando a Bartolomé Mari y Escandell, recluta tambien del expresado batallon.

Otro idem llamando a otro recluta, llamado Pedro Sampol Ramon, del batallon de Reserva de Palma, que se ha ausentado de esta capital sin licencia.

Otro idem llamando al recluta Juan Quetglas y Massot, sumariado por haberse ausentado de Felanitx, en donde tenia fijada su residencia.

Aviso del sorteo de reclutas disponibles del Batallon de Depósito de Palma.

Balance de la Compañia Industrial y Mercantil de Mallorca.

Aviso del sorteo de reclutas del Batallon de Depósito de Inca.

Otro de junta general de accionistas de La Vidriera para el día 30 de este mes.

Continuacion del reglamento para el recemplazo y reservas del ejército.

VARIEDADES.

Acaba de ser puesta en escena en el gran teatro de la Opera en Paris, con un lujo en decoraciones y trajes verdaderamente notable, aun en el mismo teatro donde la bondad en la mise en scene es proverbial la nueva ópera de Saint-Saens; Enrique VIII.

Extrañando las noticias que en los periódicos de aquella capital se leen de la nueva obra del famoso organista, resulta que el estreno ha sido un acontecimiento musical.

El prelude instrumental del primer acto el final del mismo, un duo de baritono y soprano, del segundo gran baile y gran escena sinodo en el tercero: son piezas musicales solo comparables con las mejores de los grandes maestros. La ejecucion inmejorable, habiendo sobrepasado las señoras Richard, el señor Lasala y la eminente cantante señora Kraus.

A Matildita le duelen las muelas y llora.

—Pero hija mia, ten juicio delante de gentes, le dice su mamá.

—Ya, contesta, si yo pudiera hacer lo que tú, que en doliéndote los dientes te los quitas...

La señora entra de improviso en la cocina y sorprende a la cocinera en el momento de recibir, sin protesta, un tierno abrazo del ayuda de cámara.

—¡Qué desvergüenza es está! exclama la dueña: márchese V. en seguida.

—Ya lo creo que me irá, replica con mucho brio la sirvienta; ya lo creo que me irá de una casa donde todo el mundo entra en las habitaciones sin avisar antes!

Telegramas Particulares.

Madrid 16 a las 5'15 t.

(Recibido a las 9 n.)

En el Congreso continúa disutiéndose el proyecto de primeras materias.

Ha estallado una bomba de dinamita en el Ministerio de la Gobernacion de Londres, y otra a la redaccion del Times, habiendo causado algunos desperdicios, y ninguna víctima. Tribúyense a los fenianos.

En Oporto se han hecho prisiones de anarquistas.

Bolsin: 63 95.

ALCALDIA DE PALMA.

El día 20 del actual, á las 12 de la mañana, tendrá lugar en esta Alcaldía la subasta pública, acordada por el Ayuntamiento, para la amortización de Bonos municipales en cantidad efectiva de dos mil ochocientas pesetas y cupones de dichos Bonos en la de dos mil doscientas, con sujeción al pliego de condiciones que está de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que quieran interesarse en la subasta. Palma 13 de Marzo de 1883.—El Alcalde, Pascual Ribot.

VINICOLA MALLORQUINA.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes no festivos, desde las 10 de la mañana á 1 de la tarde, para el pago del cuarto dividendo activo; siendo indispensable la presentación de los títulos cuyos cupones se intente cobrar. Palma 13 Marzo de 1883.—Por La Vinícola Mallorquina.—El Administrador Gerente, Bernardo Canet y Ferrer.

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril á 1.º de Noviembre de 1883.
De Palma á Manacor, á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.
De Palma á La Puebla, á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) t.
De Manacor á Palma y La Puebla, á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.
De La Puebla á Palma, á las 4 (mixto), 8'30 mañana y 5'30 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 4 (mixto), 8'30 mañana y 3'15 tarde.
Palma 10 Marzo de 1883.—El Director General, Guillermo Moragues.

El día 28 del actual Romería en el COCÓ (Lloseta) se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Inca parando en todas las estaciones y en la Romería á las 11'30 mañana.

De Inca á Palma parando en todas las estaciones y en la Romería á las 7 tarde.

De Inca á Binisalem parando solo en la Romería á las 1, 2, 3, 4, 5 y 6 tarde.

De Binisalem á Inca parando en la Romería á las 1'30, 2'30, 3'30, 4'30, 5'30 y 6'30 tarde.

NOTA.—Los trenes de Inca á Binisalem y vice-versa solo llevarán coches de 2.ª clase.

Para los mismos se despacharán billetes de ida y vuelta para el COCÓ al precio de pesetas 0'30 uno.

Palma 10 Marzo de 1883.—El Director General, Guillermo Moragues.

BANCO DE LAS BALEARES.

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta General de accionistas celebrada en 25 de Febrero último, todos los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana á 1 de la tarde. Palma 2 Marzo de 1883.—El Director General, Mariano Canals.

CREDITO BALEAR.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes desde las 9 de la mañana á las 12 y media de la tarde, para el pago del dividendo activo acordado en Junta general del día de ayer. Palma 5 Marzo de 1883.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de Turno, El Marqués del Reguer.

LA HARINERA MALLORQUINA.

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta General en su sesión última. Palma 24 Febrero 1883.—El Director Gerente, Francisco Sagristá.

SOCIEDAD AGRICOLA

Industrial y Comercial de Manacor.

Con arreglo al artículo 10 de sus Estatutos el Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado abrir el pago del tercer dividendo pasivo de 4 por 100 sobre el valor nominal de sus acciones, que deberá hacerse efectivo en las Cajas de la misma desde el día 20 del actual hasta el 5 del próximo Abril.

En el acto de efectuarse el pago del dividendo se verificará también el cange de los re-guardos provisionales por los títulos definitivos. Palma 3 Marzo de 1883.—El Director Gerente, Jaime de Santiago Bantaella.

ADMINISTRACION

PRINCIPAL DE CORREOS DE LAS BALEARES. Cartas detenidas en esta Administración por falta de franqueo desde el día 21 de Febrero hasta el de la fecha inclusive.

Número 27, Rosa Arbona, sin dirección.—23, Francisca Cicer, Barcelona.—29, Antonio Casellas, sin dirección.—30, Juan Emilio Garcia, San Gervasio (Barcelona.)

Palma 7 Marzo de 1883.—El Administrador principal, Enrique Fajrnes.

CAJA DE AHORROS

Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES.

Asociación de Beneficencia.

San Pedro Noláscio, 6, principal.

En este establecimiento se admiten im-posiciones desde 1 á 1000 pesetas al interés del 3 p^o anual.

Se presta sobre alhajas, metales y piedras preciosas, ropas y otras prendas, al ocho por ciento al año.

Los intereses se pagan al cancelar el préstamo.

Las prendas que no se desempeñan después de espirados los plazos reglamentarios se venden en pública subasta.

Horas de oficina de 11 de la mañana á 3 de la tarde y de 7 á 9 de la noche.

BANCO DE PRESTAMOS

Y CAJA DE AHORROS.

La Junta de Gobierno ha acordado avisar á los señores accionistas el pago del segundo dividendo pasivo de cinco pesetas por acción, el cual se servirá hacer efectivo en las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo, número 16, todos los días no feriados de nueve de la mañana á una de la tarde y de tres á cinco de la misma, á contar desde el día 16 al 31 del corriente mes. Palma 1.º Marzo de 1883.—El Administrador, Cándido Fernandez.

BANCO MALLORQUIN.

Queda abierto el pago del dividendo activo correspondiente á las acciones de 1.ª serie, acordado en la Junta General celebrada en 25 Febrero último, todos los miércoles y viernes desde las 10 de la mañana á 1 de la tarde.

El correspondiente á las acciones de 2.ª serie se satisfará en los mismos días y horas, á partir desde el día 15 del corriente.

Palma 1.º Marzo de 1883.—P. A. de la C. D.—El Administrador, M. Mateu.

CAMBIO MALLORQUIN.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta la 1 de la tarde, para el pago del dividendo activo acordado en la Junta General de 25 Febrero último. Palma 1.º Marzo de 1883.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

LA ISLEÑA.

EMPRESA MARITIMA A VAPOR.

A fines del corriente mes saldrá de este puerto para el de Marsella, el nuevo y acreditado vapor

PALMA.

Admite carga y pasajeros.
Se despacha calle de la Marina, 32.

SUCURSAL DEL BANCO

de España.

Desde el día de mañana hasta el último del mes de Abril próximo, admitirá esta Sucursal los cupones de la Deuda amortizable al 4 p^o vencimiento de 1.º del referido mes, para su remisión al previo reconocimiento y consiguiente cobro.

Palma 12 Marzo de 1883.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

Una Ganga.

En la Platería número 31, se venden todos los aparatos de una tienda como son vidrieras y los mostradores incluso el (TAURELL) dicha tienda tanto puede servir por zapatería como por mesería, confitero ó boticario. Todo al estilo moderno y nuevo con sus correspondientes vidrios y que se dará por un precio muy barato.

CANCHACHO

(YA CAYÓ)

Polka para piano, del maestro D. E. Martí Puig, autor de la célebre y popular Polka

El As de Oros.

Ambas composiciones, se hallan de venta en la

BIBLIOTECA MUSICAL.

5.—Jovellanos—5.

En el mismo establecimiento acaba de recibir un magnífico surtido de Música Religiosa en mas para canto y órgano ó piano. Ave María, y otras de los mas acreditados compositores antiguos y modernos.

5.—Jovellanos—5.

BIBLIOTECA MUSICAL.

TINTA

para sellar sin acidez, negra, encarnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

PRODUCTOS DE LA FARMACIA MOREY

Muro de Mallorca.—Plaza de San Martí, 2.

Savia de Pino.

Para la curación de las enfermedades del Pecho, Asma, Tisis, Tos, Bronquitis, Opresion, Coqueluche é Irritaciones de garganta, por medio del Jarabe, Píldoras y Pastillas de legítima savia de pino concentrada por Morey.

La Medicacion Fosfórea por Morey.

Contra el Linfati-mo, Consuncion, Enflaquecimiento y, contra toda clase de debilidad del organismo y enfermedades nerviosas; muy recomendado para facilitar la dentición, é impide á los niños que se encorven sus piernas, si lo toman durante la lactancia y muy útil para las mugeres en estado de preñez. Reinvieller ha obtenido muchas curaciones de Bronquitis crónica y Tisis pulmonar. Enterarse del prospecto que acompaña cada frasco.

Vino de Quina Ferruginoso.

Es el mejor Tónico reconstituyente. Numerosas curaciones en casos de Anémia y Clorosis, Leucorreas, Neuralgias y Pobreza de la sangre; aumenta el apetito y da fuerza y vigor.

Tópico Español, Morey.

Medicamento para Veterinaria, Epispástico, Resolutive y Fundente, recom-plaza al Fuego, obra á las dos horas y no perjudica el buicho piloso.

Depósito general, Muro, Farmacia del autor, Palma, Centro Farmacéutico, Marina 34 y 36, y en las principales farmacias de las Baleares.

NOTA. Cada frasco lleva la firma Juan Morey y va acompañado de una instrucción.

AGENCIA MINERO-METALURGICA

CREADA PARA LA

EXPOSICION NACIONAL DE 1883

2, Valverde, 2.

Se admiten muestras de mineral de toda clase; se admiten productos de las artes metalúrgicas, cerámica y de cristalería, con destino á la Exposición que ha de celebrarse en el palacio que se está construyendo en el Retiro, cuyas muestras y objetos habrán de remitirse por los interesados con porte pagado, obligándose además á satisfacer los gastos que ocasiona su instalacion, conservacion, recogida y su devolucion con los diplomas y premios que obtengan.

Esta Agencia tendrá intérpretes y personal con distintivo, y desde 1.º de Abril publicará un periódico semanal, crónica de la Exposición, órgano oficial de los intereses de la Agencia.

Además de la representación, admite tambien comisiones para la compra-venta de minas y minerales, escoriales, escombreras, terreros, formacion de sociedades minero metalúrgicas, fabricas de beneficio, fabricas de leza y venta de kaolin.

Responderá la Agencia de toda operacion en que intervenga, poniendo de manifiesto los informes facultativos, títulos de propiedad, certificaciones y cuantos documentos sean necesarios, sin los cuales, no se admite la Comision.

Dirección para la correspondencia: Señor Director de la Agencia Minero Metalúrgica, Valverde, 2, Madrid.

ALMACEN DE MUSICA

DE PERELLÓ,

Union, 19.

CANCHACHO

(YA CAYÓ.)

Polka para piano á 6 reales.

MAS NOVEDAD. La Corte de Granada, Fantasia Morisca de Chapí, Marcha del Torneo, Meditacion, Serenata y final para Piano y toda la demás música antigua y moderna hasta el día y la Religiosa.

Stabat Rossini á 8 reales.

Union, 19.

Ganga.

Hay para vender una galera de lujo en muy buenas condiciones. La persona que desea adquirirla, puede avistarse con el maestro de carruajes Miguel Monserat, que vive frente al cuartel del Carmen.

Dinero á préstamo.

Calle de los Hostales, 24—2.º informarán.

Horas de despacho, por las mañanas de 7 á 9, por las tardes de 3 á 6.

EL PANCARITAT

DE S' ARRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallorqui, per un pagés de Andraitx.

Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 á 2 rs. ejemplar.

Tambien se vende en el mismo establecimiento Sa Revolució de un poble del mismo autor.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Gabriel Arcángel.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Misericordia, dedicadas á Nuestra Señora de los Dolores.

Dia 19.

El Patriarca San José.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Eulalia, dedicadas á Nuestra Señora del Confalon.

Dia 20.

San Niceto obispo.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la misma iglesia.

SECCION GOBIERNO

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 16.

De Mahon en 12 horas vapor Nuevo Mohorés, de 67 ton., cap. D. José Pons, con 21 mar., 10 pas. baja y efectos.

De Barcelona en 2 días goleta yack inglesa Cambria, de 104 ton., cap. M. D. con 15 mar., 7 pas. y lastre.

De Argel en 2 días laud San José, de 21 ton., pat. Juan Porcel, con 5 mar., 1 pas. y efectos.

DESPACHADAS.

Para La Mar cañonero de guerra Alcedo, de un cañon, su comandante D. Joaquín Rodríguez de Ribera, y su equipo.

Para Valencia vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. José Font, con 19 mar., 10 pas. baja y efectos.

Cualquiera que haya

perdido un todo de carruaje desde la Ciudad á Son Inglada, el carrero del Regimiento de Filipinas dará razon.

AYUNTAMIENTO DE PALMA.

Aprobado por este Ayuntamiento el proyecto de presupuesto adicional al ordinario para el vigésimo ejercicio económico se anuncia al público que estará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación por espacio de 15 días que empiezan á contar desde esta fecha á efectos de reclamacion. Palma 17 de Marzo de 1883.—El Alcalde, Pascual Ribot.—P. A. del A.—Francisco Gomila, Secretario.

CASA LE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 10

EL VAPOR

LULIO,

saldrá de este puerto para el de BARCELONA, todos los martes á las cuatro de la tarde con la correspondencia pública. Admite carga y pasajeros.

Tanto se vende como

se alquila una casa de recreo situada en uno de los parages mas alegres de Son Serra. En esta imprenta darán razon.

Alquiler.

Se alquila una cochera en la plaza de la puerta Pintada, con agua y bastante comodidad. Informarán en la calle de Sintas, número 5.